

Aus der Sitzung des Gemeinderats vom 15.02.2022

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am Dienstag, 15.02.2022 folgende Themen behandelt:

TOP 1: Einwohnerfragestunde

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde werden dem Vorsitzenden die im Namen des Bürgerforums Lebenswertes Hirrlingen gesammelten Unterschriften überreicht. Der Vorsitzende bedankt sich für das große Engagement im Zusammenhang mit dem laufenden Verfahren zur Erweiterung des Steinbruchs Frommenhausen.

Aus den Reihen der Einwohner*innen wird nachgefragt, warum bei der letzten Einwohnerfragestunde die Frage nach der neuen Kindergartenleitung und nach den neuen Pächtern des Klostercafés nicht namentlich genannt wurden.

Der Vorsitzende erklärt, dass es aus Gründen der Rechtssicherheit üblich ist, dass man abwartet bis der Vertrag unterzeichnet ist und dann erst den Namen bekannt gibt. Im Fall des Klostercafés teilt der Vorsitzende mit, dass die Pächter es selbst bekannt geben wollten und auch hier die Vertragsunterzeichnung abgewartet wurde.

Aus den Reihen der Einwohner*innen wird nach der Lautsprecheranlage für den Friedhof, die ebenfalls in der letzten Einwohnerfragestunde angesprochen wurde, gefragt. Der Vorsitzende teilt mit, dass das Thema Friedhof im Haushalt mit aufgenommen wurde, die Lautsprecheranlage jedoch nicht separat ausgewiesen ist.

Aus den Reihen der Einwohner*innen wird nachgefragt, ob der Vertrag mit der neuen Kindergartenleitung noch nicht unterschrieben ist. Hauptamtsleiter Braun teilt mit, dass der Vertrag unterschrieben ist und Frau Siedlicki zum 01.02.2022 ihren Dienst angetreten hat. Des Weiteren teilt Herr Braun mit, dass Frau Siedlicki sich bei den Eltern per E-Mail vorgestellt hat und in der nächsten Ausgabe des Gemeindeboten die Vorstellung von Frau Siedlicki erscheinen wird.

TOP 2: Genehmigung von Sitzungsniederschriften

Die Niederschrift der Sitzung des Gemeinderats vom 18.01.2022 wird einstimmig genehmigt.

TOP 3: Vorstellung der Standortagentur Tübingen – Reutlingen – Zollernalb GmbH

Die Standortagentur Tübingen – Reutlingen – Zollernalb GmbH, vertreten durch den Geschäftsführer Herrn Prof. Dr. Nawroth und die Leiterin Standortmarketing, Frau Jennifer Muffler, erläutern die Aufgaben und Tätigkeiten der Standortagentur. Die Ausführungen werden vom Gremium zur Kenntnis genommen.

TOP 4: Eigenkontrollverordnung (EKVO) – Zustimmung Konzeption und Ausschreibung der Maßnahme für 2022

Der Gemeinderat stimmt dem Sanierungskonzept einstimmig zu und beauftragt die Verwaltung eine Ausschreibung mit einem Gesamtumfang von rund 300.000 € vorzunehmen.

TOP 5: Freiwillige Feuerwehr Hirrlingen – Beschaffung eines Gerätewagens Transport (GW-T)

Einstimmig beschlossen wird die Beschaffung eines Gerätewagens Transport (GW-T) für die Freiwillige Feuerwehr Hirrlingen. Des Weiteren wird einstimmig der Vorbereitung einer Ausschreibung zugestimmt, die von einer Arbeitsgruppe bestehend aus Angehörigen der Gemeindeverwaltung, der Freiwilligen Feuerwehr, zwei Gemeinderatsmitgliedern sowie dem Büro Feuer & Flamme aus Reutlingen erarbeitet wird und zur abschließenden Genehmigung dem Gemeinderat vorgelegt wird.

TOP 6: Jagdpacht – Verlängerung des Pachtvertrags für den Jagdbogen Hirrlingen

Der Verlängerung des Jagdpachtvertrages bis zum 31.03.2031 wird einstimmig zugestimmt.

TOP 7: Bausachen

Folgenden Bausachen erteilt der Gemeinderat einstimmig sein Einvernehmen:

- a) Umbau und Sanierung des bestehenden Wohnhauses zu einem Wohnhaus mit 2 Wohneinheiten, Bietenhauser Straße 14, Flst. 272
- b) Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage und Stellplatz, Bietenhauser Straße 16, Flst. 273/4
- c) Energetische Sanierung/Umbau zum Mehrfamilienhaus mit 6 Wohneinheiten, Errichtung von Dachgauben, Errichtung einer Außentreppe mit Balkon
- d) Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage und Geräteraum, Hinter dem Lehen 15, Flst. 5578

TOP 8: Breitbandausbau im Gemeindegebiet Hirrlingen: Abschluss einer Kooperationsvereinbarung mit der Deutsche Glasfaser GmbH

Der Gemeinderat stimmt dem Kooperationsvertrag nebst Anlagen mit der Deutsche Glasfaser Wholesale GmbH, Borken einstimmig zu.

TOP 9: Erweiterung Grund- und Gemeinschaftsschule

a) Nachtrag im Gewerk „Außenanlage“

Der Gemeinderat stimmt dem Nachtragsangebot der Firma Stotz im Gewerk „Außenanlage“ vom 24.01.2022 in Höhe von 22.867,43 € brutto einstimmig zu.

b) Neukonzeption Schulhof – Vergabe Architektenleistung

Der Gemeinderat stimmt der Vergabe der Konzeption für eine Neugestaltung des Schulhofes der Grund- und Gemeinschaftsschule an das Büro Schillinger Architekten aus Rottenburg einstimmig zu.

TOP 10: Sanierung Parkplatz Eichenberghalle – Kostenfeststellung

Nach einer 6-wöchigen Bauzeit wurde die Maßnahme noch vor Jahresende abgeschlossen. Es wurden 34 Parkplätze in Betonpflaster neu hergestellt, wodurch

Kosten von insgesamt 132.850,76 € entstanden sind. Die Kostenfeststellung wird vom Gemeinderat zur Kenntnis genommen.

TOP 11: Genehmigung der Annahme von Spenden

Einstimmig stimmt der Gemeinderat der Annahme folgender Spenden in Höhe von insgesamt 4.073,44 € zu:

- Die Jahresspende 2021 der Kreissparkasse Tübingen in Höhe von 4.000 € wird wie folgt aufgeteilt:
2.000 € für den Kindergarten Wiesenäcker
2.000 € für die Kernzeitbetreuung an der Grundschule Hirrlingen
- Die Firma Obstbau Helmut Werner, Zehntscheuerweg 8, 71149 Bondorf beliefert im Rahmen des Schulfruchtprogramms die Grundschule Hirrlingen mit Obst. Nach Abzug der EU-Beihilfe würde die Firma Obstbau Werner für die Monate Januar-Dezember 2021 noch einen Betrag in Höhe von 60,36 € erhalten. Auf die Bezahlung des Rechnungsbetrags wird verzichtet und 60,36 € an die Grundschule Hirrlingen gespendet.
- Seit September 2021 beliefert die Firma Werner auch die Kindergärten Lehen und Wiesenäcker im Rahmen des Schulfruchtprogramms mit Obst. Hier spendet die Firma Werner 25% des Nettorechnungsbetrages an die Kindergärten. Die Spende wird bereits bei der Rechnung abgezogen. Im Jahr 2021 wurden somit folgende Beträge gespendet:
6,99 € an den Kindergarten Lehen, sowie 6,09 € an den Kindergarten Wiesenäcker

TOP 12: Anfragen und Verschiedenes

Es wird mitgeteilt, dass die Wasserversorgung Starzel-Eyach ab 07.03.2022 am Hochbehälter Dacherneuerungsarbeiten durchführen wird.

In Sachen Corona wird von 75 infizierten Personen berichtet, von denen in keinem der Fälle ein schwerer Krankheitsverlauf bekannt ist. Des Weiteren wird über die Inbetriebnahme einer Teststation der Firma De Santis in Zusammenarbeit mit dem örtlichen DRK berichtet.

Aus den Reihen des Gremiums werden die Bedenken der Bewohner der Bergstraße in Bezug auf den geplanten Bikepark und den damit verbundenen vermehrten Verkehr in diesem Bereich aufgegriffen. Es wird erklärt, dass unter dem Begriff „Bikepark“ lediglich ein für Kinder und Jugendliche zur Verfügung gestelltes Gelände zu verstehen ist, welches für entsprechende Fahrten mit dem Mountainbike genutzt werden kann. Des Weiteren wird versichert, dass keine massiven Baumaßnahmen stattfinden werden und der Bikepark nicht beworben wird und somit auch kein zusätzlicher Verkehr zu befürchten ist.